

# Kinderferien-Aktivitäten der Volkshilfe

## **Integrative Kinderferien (VH NÖ)**

Für jedes Kind ist der Kontakt mit anderen Kindern enorm wichtig. Kinder mit besonderen Bedürfnissen brauchen für ihre gedeihliche Entwicklung besonders viel sozialen Rückhalt aus ihrem Umfeld. Die intensive Sorge um ein behindertes Kind bedeutet für viele Familien den Verzicht auf Einkommen. Armutsbetroffene Familien können sich Ferienaufenthalte mit ihren Kindern oft nicht leisten. "Ferien am Meer - die aktiven, integrativen, kreativen Kinderferien" ist ein Projekt der Volkshilfe Niederösterreich. Es ermöglicht Kindern mit unterschiedlichsten Entwicklungsbedingungen, Bedürfnislagen und Behinderungen 14 Tage gemeinsame Ferien am Meer. Kinder mit und ohne besondere Bedürfnisse von sieben bis vierzehn Jahren fahren gemeinsam nach Italien auf Urlaub. Ziel ist es, Kindern mit unterschiedlichsten Entwicklungsbedingungen, Bedürfnislagen und Behinderungen im Alter von sieben bis vierzehn Jahren, Ferien am Meer zu ermöglichen, wo auf spielerische Weise in entspannter, lustiger Atmosphäre miteinander gelebt und voneinander gelernt werden kann.

### "Kraft Tanken" - Urlaub für AlleinerzieherInnen (VH Steiermark)

Für Alleinerziehende – Frauen wie Männer - ist es besonders herausfordernd, Familie und Job unter einen Hut zu bringen. Die exponierte Situation zehrt an den Kräften. Vielen Müttern und Vätern fehlt es an Unterstützung bei ihren Alltagsproblemen. Alleinerziehende sind nicht selten von Armut betroffen – für sie gehört finanzieller Mangel zum Alltag. Die Volkshilfe ermöglicht Alleinerziehenden an der Armutsgrenze und ihren Kindern eine Woche Urlaub. Die Reisen gehen in unterschiedliche Jugendgästehäuser. Geboten wird Gratiskinderbetreuung und zusätzlich besteht die Möglichkeit psychosoziale Betreuung in Anspruch zu nehmen. Vor allem die psychosoziale Betreuung soll es den Mitreisenden erleichtern, auch zukünftig um Hilfe zu bitten bzw. organisierte Hilfe anzunehmen. Ein wichtiger Aspekt der Reise ist, das Kennenlernen der Mütter untereinander um sich später – wieder in der gewohnten Umgebung – gegenseitig helfen zu können.

Finanzierung erfolgt über Licht ins Dunkel, ansonsten Spenden.



### **Urlaube für Alleinerziehende mit Kindern (VH Tirol)**

Viele Alleinerziehende jonglieren Tag für Tag, um Familie und Beruf unter einen Hut zu bringen. Viele davon verfügen über unzureichende finanzielle Ressourcen und können sich deshalb kaum eine Auszeit gönnen. Die Volkshilfe Tirol ermöglicht daher gemeinsam mit dem Kooperationspartner Interhome Ferienhäuser und Wohnungen AlleinerzieherInnen und ihren Kindern eine Woche Urlaub in Tirol. Die Mitreisenden können in einem Ferienhaus entspannen sowie Kraft und Energie tanken. Ein wichtiger Aspekt der Reise ist das Kennenlernen der Alleinerziehenden untereinander, um sich später - wieder in der gewohnten Umgebung - gegenseitig helfen zu können. Angebote: 1 Woche kostenloser Urlaub, gemeinsamen Freizeitgestaltung, Spiel & Spaß für die Kinder, Entspannung in den Tiroler Bergen, Beratung & Begleitung vor Ort.

Finanzierung über Spendenmittel und InvestorInnen - mehr Informationen unter: <a href="http://volkshilfe.net/de/news/vh-urlaub-fuer-alleinerzieherinnen-2017.html">http://volkshilfe.net/de/news/vh-urlaub-fuer-alleinerzieherinnen-2017.html</a>

#### Kontakt:

Mag. a Dr.in Manuela Wade, MA Expertin Armut

Tel.: +43 (0) 1 402 62 09-29 Mobil: +43 (0) 676 83 402 229 manuela.wade@volkshilfe.at